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前言
•如果你認識我，你知道我很著重《聖經》的教導。

如果我們著重《聖經》的教導, 我們很需要，建立

《聖經》的權威, 可信性, 可靠性。

•人不能靠自己的知識，經驗，哲學思想，宗教來尋

求真理，認識神。

•《聖經》是神將自己顯示出來。

•《聖經》是神的話語。



A)《聖經》都是神的話語
•保羅在 提後 3:16 說聖經都是 神所默示的、

•所以撒旦就要否定《聖經》是神的話。早在 創 3 章，撒

旦就問夏娃，神的話真是這樣說嗎? 

•以前基督徒說《聖經》是神的話語, 但非基督徒說不是。

現在呢? 說《聖經》不是神的話語是自己人，是基督徒。

提後 4:3 因為時候要到、人必厭煩純正的道理．耳朵發癢、

就隨從自己的情慾、增添好些師傅．

•我曾經講過，很可惜現在甚至很多神學院都不信，全部

《聖經》都是神的話語。



•很多人相信《聖經》有部份內容是神的話語,但不是全部。那麼, 我們

怎樣知道，那部份是神的話語? 他們說,如果經文和你說話,就是神的話

語。如果這樣,就非常主觀,由你來決定。同一節的經文,你有你的看法,

我有我的看法,結果這些看法可能是相違反的。如果這樣,誰是誰非？

這亦是原因，為何基督教有那麼多的宗派! 但神的啟示,不會自相矛盾的。

•亦有很多人認為 《聖經》只不過是一本，智慧書，或有關道德的書。

我剛才說《聖經》是神將自己顯示出來。在《聖經》裏面，是透過三的

主要的部分，1)向人的顯現, (祂是全在的神，是今日的主題),2)透過神

蹟(祂是全能的神), 3)透過預言(祂是全知的神)。那些自由派的神學家，

貶低《聖經》裏面的神蹟，預言。拿走了《聖經》裏面2/3屬神的部份。

如果這樣,  他們的解經，肯定會有偏差，甚至有嚴重的錯誤。

•我們很需要看看全部《聖經》, 而不是斷章取義，或主觀來讀《聖經》。



我們所相信的《聖經》
• 《聖經》都是神所默示(提後 3:16)

• 《聖經》是唯一的真理，是神將他自己顯現出來(來 1:1-2)。

• 《聖經》是唯一的權柄, 啟示人類如何能被救贖(來 1:3)。

• 《聖經》是唯一的標準，是人類唯一道德和屬靈的標準

(林後 10:12-13)。

• 《聖經》是絕對正確的, 有神蹟(羅 15:18,19; 林後12:12; 

來 2:4)和預言(申 18:22)來印證,《聖經》是神的話語。

• 《聖經》的每一個細節都是真實的，甚至原稿中的文字也是

沒有任何的錯誤 (提後 3:16)，我們相信神寫下每一個字,

甚至每點每劃(太 5:18)。



免責聲明,Disclaimer
• 在這裏，我需要澄清一點。有很多未接受耶穌基督的人，聽這篇道，

希望能能夠找到證據，證明《聖經》的可靠性。很對不起，這不是這

篇道的主要用意。一個未接受耶穌基督的人，就算見到一切的証明，

都不會相信。

林前 2:14 然而屬血氣的人不領會 神聖靈的事、反倒以為愚拙．並

且不能知道、因為這些事惟有屬靈的人才能看透。

約 10:27 我的羊聽我的聲音、我也認識他們、他們也跟著我。

• 除非一個人已經接觸到福音，還未相信。聖靈可以透過這篇道，來

感動這個人來相信《聖經》是神的話語,接受主。有這樣的可能性！

• 《聖經》從來沒有給被造之物權力，來鑒定, 判斷創造者或創造者的

話語。他們亦不能夠明白。



本系列的用意
• 我相信耶穌基督在世,就是一個最好的例子。經過三年半的教導，神蹟奇事，

猶太人見了那麼多的證據，最後非但沒有接受祂，還大聲說要除掉耶穌基督，

釘死他。

• 這個系列，主要的用意，是增強基督徒，對《聖經》的認識，和信心。

• 在這個系列，會講到《聖經》裏不能被否定的神蹟，《聖經》預言的準確

性,《聖經》內容從科學角度的準確性，等等。

• 有一點很重要- 這個系列，不是要用神蹟，預言的準確性，和科學角度的

準確性，來證明《聖經》是神的話語。

• 我們應該掉轉來看, 《聖經》是神的話語，這是事實,不需要任何的證明。

正因為《聖經》是神的話語,它是充滿神蹟,有準確的預言,和科學毫無抵觸。

• 一個人，能夠相信，接受耶穌基督，完全是因為聖靈的工作，打開了我們

的心，讓我們能明白真理，神的話語。



B)《聖經》沒有出於人意

•首先,《聖經》是透過人寫出來，但真正的作者是神自己。

不是出於作者自己的意思。

彼後 1:20-21 第一要緊的、該知道經上所有的預言、沒有可

隨私意解說的． 因為預言從來沒有出於人意的、乃是人被聖

靈感動說出 神的話來。

•所以有很多時，《聖經》作者甚至不明白，自己在寫什麼。

•舊約的作者要詳細的尋求考察．就是考察在他們心裏基督

的靈(彼前 1:10-11),希望明白救贖，耶穌基督是如何先受苦，

後得榮耀。



神曉諭摩西
•例如在 創 1, 2 章，神簡單地告訴摩西，祂是如何創造宇宙

萬物。這是人類永遠無法想出來的事實。神告訴了摩西所發

生的事情，摩西就將這一切記錄下來：“起初 神創造天地。

地是空虛混沌．淵面黑暗． 神的靈運行在水面上。”等等，

第一天，第二天，第三天，一直到第七天神休息了。

•神告訴摩西，摩西將一切都寫下來，這就是神的啟示。

•如果不是神將這一切揭露出來，摩西是絕對不能知道的。

所以這是神的啟示。



•你能否想像，以賽亞先知在 賽 7:14 寫，必有童女懷孕生子、給他起

名叫以馬內利,他能否明白？ 有自由派聖經學者，說太1:23最重要的，

不是預言，是神的應許。最重要的，不是童女懷孕，因為 賽7:14 童女

這個字，可以解作，少女。他用了很多心思，來證明 太1章，最重要的

信息，是神與人同在。我們要很小心，因為童女懷孕，是基督教一個很

中心的教義。如果耶穌基督，不是童女懷孕所生，就有罪性。我們見到，

馬太被聖靈默示，在 太1:23 寫童女懷孕，用童女這個字，在新約出現

14次，每次都是指處女的意思。我相信，這裏有一個雙重的預言。記得

我講但以理書，講過很多雙重的預言。希望在聖誕節，能講這個信息。

•你又能否想像，大衛在 詩 22 篇 寫，“我的神，我的神，你為什麼

離棄我”這句話帶出了, 完美耶穌基督被釘十字架的描述。在耶穌出生

前數百年, 神就將這啟示給了大衞。

神曉諭以賽亞和大衛



C)《聖經》是神將自己顯示出來
•《聖經》是神的話語, 是神的啟示

•除了《聖經》以外，人不能用自己的智慧，來認識神。就

好像你家中養的金魚，盤裏面的金魚是不能明白，牠的主

人。所以神要將自己顯示出來。

•在《聖經》裏面，耶和華曉諭說(thus saith the Lord), 

出現 >1900次，>500次 在摩西五經，>1200次在先知書。

神的啟示，有兩種:

1. 自然啟示

2. 特別啟示



1)自然啟示
• 自然啟示(普通啟示, General Revelation), 例如我們見到神的創
造，知道有神。正如
詩 19:1-2 諸天述說 神的榮耀．穹蒼傳揚他的手段。這日到那
日發出言語．這夜到那夜傳出知識。
羅 1:19-20 神的事情、人所能知道的、原顯明在人心裏．因為
神已經給他們顯明。自從造天地以來、神的永能和神性是明明

可知的、雖是眼不能見、但藉著所造之物、就可以曉得、叫人無
可推諉．
•神將祂自己顯明在人心裏, 知道有神。

• 就好像那條金魚，看見金魚缸的佈置那麼美麗，又有人喂食物，
知道有一位主人。這就是自然啟示。



自然啟示的兩個部份

羅1:19-20 告訴我們,自然啟示，有兩個部份。外在和內

在。

1. 外在- 使人看見神一切的創造。

2. 內在- 使人心裏無可推諉,知道有神。

•透過自然的啟示(神的創造)，我們知道有神，但不知道

這位神是怎樣的神。

•所以很多世人用自己的辦法，來創造他們心目中的神, 

攪到滿天神佛。這亦是原因，世上有那麼多的宗教, 和

偶像。



自然啟示不能救贖

•因為世人生出來就是罪人，與神分離。如果我們不與神和好，

再多的自然啟示，對我們沒有好處。

•如果有自然啟示就能得救，每個人望下神的創造，就能相信。

我們就不用那麼多的宣教士，那麼多人來傳福音。

•所以啟示很重要的一部份，是神透過耶穌基督，給人類的救

贖，與人和好。 這是特別啟示。

•所以一個人得救，是在乎神的話語。我們需要《聖經》, 神

特別的啟示, 我們能夠認識這位神,認識耶穌基督, 才能得救。



2.特別啟示
• 神透過《聖經》的 66本書，39本舊約，27本新約，透過特別啟示

(Special Revelation), 將自己顯示出來。

來 1:1 神既在古時藉著眾先知、多次多方的曉諭列祖、

• 多方的曉諭- 包括夢，異象，拈鬮(掣籤)

• 首先祂用他的話語, 創造宇宙萬物。在伊甸園向亞當，夏娃顯現,

談話, 給他們很簡單的命令，不可吃分別善惡樹上的果子。

• 神和亞伯，該隱見面，給他們獻祭的教導。

• 神向亞伯拉罕顯現,說話, 和他立約。

• 神和摩西面對面講說話,將祂的律例典章賜給以色列人。

• 神向眾先知顯現,講說話。

• 最後, 神不單只給我們祂話語的啟示，亦給我們一個活生生的啟示。

耶穌基督道成肉身，來到世上，將父彰顯出來(約1:1,18)



所以《聖經》是一個完美的啟示，帶我們到基督那裏。

• 耶穌基督說，當我們查考《聖經》, 這經是給祂作見證的(約 5:39)。

啟 19:10 因為預言中的靈意、乃是為耶穌作見證。

• 神的預言，神的啟示, 是為了什麼？為了替耶穌基督作見證，為了救

贖人類。這亦是原因，在舊約，有很多關於彌賽亞的預言，在新約，

這些預言都成全在耶穌基督身上。

使徒約翰在約 20:31 說,“但記這些事”是為了什麼? 是“要叫你們

信耶穌是基督、是 神的兒子．並且叫你們信了他、就可以因他的名

得生命。”

約 14:6 我就是道路、真理、生命．若不藉著我、沒有人能到父那裏

去。

徒 4:12 除他以外、別無拯救．因為在天下人間、沒有賜下別的名、

我們可以靠著得救。

• 這就是神給我們《聖經》的原因。要我們得救贖。



特別啟示亦有兩個部份，外在同內在。
• 外在 -《聖經》 給我們很多, 關於耶穌基督的亮光。祂是創
3:15 女人的後裔,戰勝撒旦。祂是我們的代罪羔羊,正如 出12

章，十災，將羔羊的血，油在門框上。又好像 利16章, 神教以
色列人用牲畜來為自己贖罪。 還有銅蛇的記號（民 22 章,約
3:14）。以巴路山的祭壇（申 11:29,申 27 章）。耶穌基督的
影子，越來越清楚, 亮光越來越大。
所以特別啟示是一個過程。自然啟示呢，不是過程。神的創造，

一次過給我們見到，使人心裏，無可推諉。
•內在 - 對神的話語,對特別啟示的反應呢？ 不是人人會明白，

只有屬神的人明白。贖血氣的人不能明白。 所以我在開始的時
候說，有很多人，就算看了再好的證據，都不會相信。

特別啟示的兩個部份



聖經彰顯基督，基督印證聖經

詩 40:7 那時我說、看哪、我來了．我的事在經卷上已經記載了(來

10:17)。
路 24:27, 44 於是從摩西和眾先知起、凡經上所指著自己的話、都給他
們講解明白了。 耶穌對他們說、這就是我從前與你們同在之時、所告訴
你們的話、說、摩西的律法、先知的書、和詩篇上所記的、凡指著我的

話、都必須應驗。



舊約的人如何得救？
• 那你問, 耶穌基督是道路、真理、生命。 祂才是唯一得救的途徑，

舊約的人如何得救？ 耶穌基督都未出生。

• 我時時喜歡講耶穌基督在舊約的預像，預表。他們相信的彌賽亞，

耶穌基督，是將來的事。他們是向前，望向十架。他們的亮光，越

來越光，直至到耶穌基督道成肉身來到世上。

• 所以舊約的人，得到多少有關耶穌基督亮光, 如果能夠相信，就

能得到更多的亮光，直至到得救。

• 我們新約的人，是向後望，耶穌基督二千多年前，在十架上，為

我們已經成就的。我們比舊約的人，有更多，更多的亮光。所以新

約的人拒絕福音的罪，是更加大。神不單只是論功行賞，祂亦是論

光定罪。



世人離棄神的話語
• 當我們不信全部聖經都是神的話語，神的啟示，教會就變得軟弱無力、

困惑、不能夠有堅定的信心。最終和俗世的人毫無分別。

J.I.Packer說，“我們基督徒對自己的信心和行為，缺乏確定性。俗

世的人觀察我們好像一個人跌跌撞撞, 在做把戲，做雜技。又好像，

一個飲醉酒的人，根本不知道自己在哪裡，也不知道自己應該走那條

路。牧師的講道是矇查查的，會眾的頭腦是混亂的，心煩意亂，我們

的懷疑, 使我們無力，我們的不確定, 使我們癱瘓”。

• 為何會這樣? 我們怪俗世引誘我們；但是，這就像夏娃怪蛇引誘她一

樣。真正的問題是我們使聖靈擔憂。我們不再相信全部聖經都是神的

話語。甚至美國，在1963年開始不准聖經在公立學校被教導。



神話語的饑荒
• 在耶穌基督來到世界之前的八個世紀，北國以色列非常繁榮,昌盛, 富裕。

但道德標準已經完全崩潰，一般人將精神，放在金錢,地位。有錢人逼迫窮

人, 充滿詭詐。以色列人仍然敬拜神；充滿外在的禮儀，一切在外面看來，

都很正常，馬照跑，舞照跳。就在這個時候，神差派阿摩司先知去到撒馬利

亞。

• 神透過阿摩司先知說， 神將要審判以色列(摩 2 章)。 將被打敗，被擄

掠(摩 5 章)。.

摩 8:11 日子將到、我必命饑荒降在地上．人饑餓非因無餅、乾渴非因無水、

乃因不聽耶和華的話。

• 那些,不接受神話語的人, 會發現，再也沒有先知的話,可以聽了。再沒有

神的話語。阿摩司繼續描繪,當以色列人找不到神的話，沒有任何神的啟示

的時候, 他們屬靈貧困的景況。他好像飄浮的靈魂四處遊蕩，不能安定, 希

望能聽到神的話語，但卻聽不到。



現今教會的問題
• 現代很多的教會，正在經歷，聽不到神話語的飢荒。這可能是神對

我們的審判。當我們不再相信，全部聖經是神的話語，是神和我們

說話。當我們相信神的話兒有錯，神亦相對地，使我們聽不到祂真

正的話語。

• 這個問題，由講檀開始。當一個講員，不相信全部聖經，是神的話

語，他的信息會缺乏權柄, 是人失去信心。有很多現代的講員，很

喜歡，用一節經文，就輕描淡寫地發表自己的意見。好像以前作文

老師，叫你自由發揮，喜歡講什麼，就講什麼。我曾經聽過一個牧

師說， 現在都已經是科學時代啦，還有人會相信，聖經是真理，都

是神默示的話語嗎？

• 會眾亦是一樣。如果我們確定聖經是神的話語，我們會有心去追求，

讀神的話語。 但如果我們不確定，我們就會失去興趣。



結語

•所以我們需要對神的話語，有一個正確的觀點。 如果我

們不相信，全部聖經都是神的話語，就會出現問題。因為

耶穌基督說出於 神的、必聽 神的話．你們不聽、因為

你們不是出於 神 (約 8:47) 。

•我們怎樣能分辨出，誰是真正的基督徒？ 一個真正屬神

的人是會聽神的話語；一個不屬神的人，就不會聽神的話。



聖經可信靠嗎系列

1_聖經真是神的話語嗎?

2_什麼是被默示的聖經?

3_聖經有錯誤或謬誤嗎?

4_我們手上聖經的來源

5_不能否定的聖經神蹟

6_聖經是神預寫的歷史

7_聖經和科學有矛盾嗎?



Other Sermons by 袁惠鈞博士
(Dr. Sidney Yuan)

點擊下面的鏈接聽道:

• 他在 Youtube 的講道
• 他在 華人教會網絡 的講道
• 他的 其他講道和筆記(His other Sermons & Notes)
• 你可以用手機App來聽他的道(粵語TAB) 和看他為你
準備的筆記(Notes)

• 講員(Speaker)
• 如果你喜歡他的講道,請你喜歡他的 Facebook 網頁

https://www.youtube.com/playlist?list=PLtrnB_vqQmqSIUD4DezKWYkqfNPRIcAz-
http://www.church.com.hk/acms/content.asp?site=cdc&op=search&type=product&field=author&text=袁惠鈞博士
https://sermons.faithlife.com/profile/sidneyyuan-n
https://subsplash.com/ccac/app
https://faithlife.com/sidneyyuan-n
https://www.facebook.com/%E8%A2%81%E6%83%A0%E9%88%9E-%E5%8D%9A%E5%A3%AB-Sermons-by-Dr-Sidney-Yuan-171592902926408/?ref=pages_you_manage

